

Наименование наркотиков каннабисной группы в криминальной субкультуре (на примере русского и английского жаргонов)

Ванина Татьяна Олеговна,

доцент кафедры гуманитарных и социально-экономических дисциплин
Уральского филиала Российского государственного университета правосудия,
кандидат педагогических наук (г. Челябинск)
tatyana_vanina@inbox.ru

Голощачов Евгений Владимирович,

начальник Исправительной колонии-15
Главного управления Федеральной службы
исполнения наказаний по Челябинской области,
полковник внутренней службы,
кандидат юридических наук (г. Челябинск)
goloschachapovat@bk.ru

Голощачова Татьяна Геннадьевна,

доцент кафедры гуманитарных и социально-экономических дисциплин
Уральского филиала Российского государственного университета правосудия,
кандидат филологических наук, доцент (г. Челябинск)
goloschachapovat@bk.ru

Цель: семантически-функциональное исследование жаргонных номинантов русского и английского языков криминальной наркотической субкультуры, являющихся обозначением получаемых из конопли (каннабиса), марихуаны и гашиша.

Метод исследования: базируясь на основных законах и категориях диалектического метода познания, а равно на таких методах, как формально-логический, дедуктивный, индуктивный и структурно-семантический, авторы рассматривают особенности стратифицирующего наркотического языкотворчества в отношении наименования наркотиков каннабисной группы. Материалом для исследования послужили данные проведенного социологического опроса и современной лексикографической литературы.

Выводы: на основе проведенного исследования авторы приходят к выводу о необходимости осуществления прикладных лингвистических исследований дискурсивных особенностей наркоминисоциума, так как именно в языке находит свое непосредственное отражение антигуманная направленность субкультуры, ее деструктивная философия и идеология.

Научная и практическая значимость: результаты проведенного исследования русских и английских наркожаргонов каннабисной группы могут быть использованы в процессе создания общей дискурсивно-языковой картины феномена криминальной наркотической субкультуры в рамках таких научных направлений, как наркокриминология, лингвокриминология и лингвокриминалистика, что позволит активизировать процесс противодействия наркотизму и наркомании, юридически грамотно классифицировать отдельное противоправное наркодеяние, а также осуществлять профилактические мероприятия на общесоциальном уровне с точки зрения правовой российской государственности и принятых морально-нравственных поведенческих норм.

Ключевые слова: наркокриминология, лингвокриминология, наркотическая субкультура, каннабис, жаргонные номинанты, наркотизм, наркомания, семантика, коммуникация, противодействие наркопреступности.

The Names of Drugs of the Cannabis Group in the Criminal Subculture (on the Example of Russian and English Slang)

Vanina Tatyana O.

Associate Professor of the Department of the Humanities and Socioeconomic
Disciplines of the Ural Branch of the Russian State University of Justice
PhD in Pedagogy (Chelyabinsk)

Goloschapov Evgeniy V.

Head of Correctional Facility No. 15 of the Chief Directorate for the Chelyabinsk Region
of the Federal Penitentiary Service
Colonel of Internal Service
PhD (Law) (Chelyabinsk)

Goloschapova Tatyana G.

Associate Professor of the Department of the Humanities
and Socioeconomic Disciplines of the Ural Branch of the Russian State University of Justice
PhD (Philology), Associate Professor (Chelyabinsk)

Purpose: semantic and functional research of Russian and English slang words denoting marijuana and hashish obtained from cannabis in the criminal drug subculture.

Research method: based on the key laws and categories of the dialectical method of cognition, as well as on formal-logical, deductive, inductive and structural-semantic methods, the authors consider the features of stratifying corporate language-making in relation to the names of drugs of the cannabis group. The material for the study was the data of both sociological surveys and modern lexicographic literature.

Conclusions: based on the research, the authors conclude that it is necessary to carry out applied linguistic researches of the discursive features of the drug mini society, for it is the language that directly reflects the inhuman orientation of the drug subculture, its destructive philosophy and ideology.

Scientific and practical significance: the results of the study of Russian and English drug words of the cannabis group can be used in the process of creating a general discourse-linguistic picture of the phenomenon of the criminal drug subculture within the framework of such scientific areas as drug criminology, linguocriminology and linguocriminalistics, which will activate the process of combating narcotism and drug addiction as well as help to classify a separate drug crime in a legally sound manner and carry out preventive measures at the general social level from the point of view of the legal Russian statehood and accepted moral and ethical behavioral norms.

Keywords: drug criminology, linguocriminology, linguocriminalistics, drug subculture, cannabis, slang words, narcotism, drug addiction, semantics, communication, counteraction to drug crimes.
